

El Aula de Encuentro abordará más temas durante este curso en Ermua

Se ha organizado a través de sesiones, monos temáticos relacionados con las etapas y edades de los estudiantes de las familias

AINHOA LASUEN

ERMUA. El programa del Aula de Encuentro, que impulsa la Mesa Socio-Educativa Local, retoma esta semana su actividad. La iniciativa tiene por objetivo dotar a las familias y a docentes de herramientas que ayuden en el proceso socio-educativo del alumnado del municipio.

En esta ocasión el programa cuenta con numerosas novedades, ya que los temas se analizan por jornadas, al contrario que anteriormente, que se establecía un tema general y se trataba durante varios días. Ahora siguen tratándose las materias diferenciadas por etapas educativas, pero en cada trimestre académico se celebrará una jornada que abordará un tema específico y monográfico.

Otra novedad que se introduce durante este curso son las sesiones de prenatal dirigidas a aquellas familias que esperan la llegada de un bebé. Además el centro de salud colaborará con el programa a través del departamento de Pediatría, que desarrollará una serie de charlas de carácter socio-sanitario.

Las personas que deseen formalizar su inscripción, deben llenar el tríptico que se entregado en los centros escolares, en el centro de salud o en los Servicios Sociales Municipales. Para más información, se puede contactar con los responsables del programa a través del teléfono 943179161.

Las charlas se dirigirán a las familias con un bebé en camino, a las que tienen un bebé de meses a 3 años, estudiantes en Educación In-



Asistentes a una de las sesiones que tuvo lugar el pasado curso. ■ A. LASUEN

fantil, de Educación Primaria y en Educación Secundaria.

Las familias que esperan un bebé podrán charlar sobre las gestiones necesarias para tener en cuenta después del nacimiento, el embarazo y salud, eliminando falsos mitos y la fase después de dar a luz. En este caso se ofertan sesiones de 17.00 a 19.00 horas.

Otra novedad que se introduce este curso son las sesiones dirigidas a familias que esperan un bebé

El resto de sesiones se desarrollarán de 9.30 a 11.30 horas o de 17.00 a 19.00 horas y contarán con servicios de ludoteca.

De 0 a 3 años se hablará sobre «dificultades familiares», como las que surgen cuando llega un nuevo miembro (los celos), las que se generan cuando los abuelos, abuelas, padres y madres educan juntos. Se aportarán herramientas para evitar la sobreprotección y además se tratará de paliar la ansiedad ante cambios en la familia como las separaciones. La charla del pediatra versará sobre 'cómo actuar sobre la fiebre' ó infecciones frecuentes.

Las familias del alumnado de Educación Infantil analizarán las relaciones entre iguales, con el juego como relación, la autoestima y posición en el grupo» o «cómo hacer una transformación productiva de los conflictos. La charla del

pediatra se basará en la obesidad infantil.

En el caso del alumnado de Primaria se hablará sobre su comportamiento y se darán consejos para abordar la asunción de responsabilidades en la vida cotidiana, el modo de establecer límites claros y los castigos y el refuerzo positivo. La hiperactividad y seguir mojando la cama son los dos temas sobre los que hablará el pediatra con estas familias.

Por último, los padres y madres del alumnado de Secundaria podrán charlar sobre la fase que atraviesan sus hijos e hijas «dejando atrás la familia para pasar al grupo de iguales». Se reflexionará sobre la necesidad de espacio de los jóvenes, el momento en que sólo quiere estar con sus amigos y los cambios físicos en la adolescencia. Las charlas se abordarán en horario de tarde.

■ EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bikzibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, d/e 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, d/e 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, d/e 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 7.00, 11.00, 15.00 y 19.00.

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.

Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13, cada hora, 10.35 y 21.35.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13, cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, Amaña).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Barandela (Ziriako Agirre, Amaña; Eibar).

Modificaciones en las películas de esta semana en el Antzokia

A. L.

ERMUA. El cine programado para esta semana en el Ermua Antzokia sufrirá varios cambios. Fuentes del departamento de Cultura del Ayuntamiento de Ermua informan que «la industria cinematográfica está atravesando un complicado momento que afecta al número de copias que las distribuidoras realizan para la exhibición de películas. Además las grandes cadenas de salas cinematográficas también están presionando con el control de copias de las películas más recientes». Es por estos motivos que la programación de cine del Ermua Antzokia sufre, de nuevo, esta semana varias modificaciones respecto a la programación mensual anunciada. Así por motivos totalmente ajenos al departamento de Cultura se ven obligados a realizar algunos cambios. 'La vida de Adele' que estaba programada para este jueves en la sesión de cine-club no podrá proyectarse durante este mes. En su lugar se va a proyectar la película española 'Caníbal', protagonizada por Antonio de la Torre.

Además el fin de semana, la comedia británica 'Una cuestión de tiempo' sustituirá a la película previamente anunciada para este fin de semana 'Vivir es fácil con los ojos cerrados', cuya exhibición se retrasa una semana.

Disculpas

Desde el departamento de Cultura solicitan disculpas por los cambios de última hora, provocados por la escasez de copias digitales de los nuevos estrenos. Asimismo, aprovechan para recordar que en la página web del Ermua Antzokia (www.ermua.es/ermuantzokia) es posible acceder a toda la programación siempre actualizada.

DEBA

El Amaikak de Preferente se lleva la victoria con un doblete del juvenil Gaizka

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Muy buena jornada para los equipos del Amaikak Bat. Han abundo las victorias, únicamente ha habido que lamentar la derrota del juvenil femenino, pero hay que destacar el primer triunfo del infantil txiki esta temporada. El Preferente se trajo de Lazkao los tres puntos, gracias a lo cual los debarras se vuelven a colocar en la parte de arriba de la tabla, concretamente en el segundo puesto.

Los entrenados por Unanue y Urieta dominaron a los locales en la primera mitad, y consiguieron marcharse al descanso con un 0-1, merced a un buen juego. Pero en la segunda parte bajaron el ritmo, lo que le sirvió al Lazkao para subir las tablas al marcador. En los instantes finales del encuentro el Amaikak volvió a apretar para llevarse el partido con otro tanto del juvenil Gaizka.

Excelente triunfo del juvenil entre dos buenos equipos que saltaron al campo para ganar. Los debarras tuvieron las mejores ocasiones, aunque las dos partes demostraron sus bazas. Todo apuntaba a que el choque terminaría con empate a cero, pero el Amaikak sacó provecho de la última jugada para llevarse los tres puntos. Un remate de cabeza de Duhabeitia les coloca en la parte alta de la tabla.

Las chicas del juvenil perdieron en un partido muy igualado en Tolosa. Tuvieron sus oportunidades, pero no estuvieron acertadas de cara a la portería rival, mientras que las locales si consiguieron aprovechar las suyas. El gol de Nora Deba no sirvió para regresar con nada positivo.

El cadete sigue en su línea de juego y resultados. Los debarras se impusieron en el terreno del Lazkao con un hatrick de Martija y un tanto de Arufe. El Lazkao vio como el Amaikak le superaba y se hacía con un triunfo incuestionable, si bien en los últimos instantes la ventaja visitante disminuyó.

El cadete femenino tuvo ante el Mariño un partido duro, como casi todos en División de Honor, ya que el nivel es muy alto. Las debarras su-



El Amaikak juvenil salió victorioso ante el Beasain. **ANDER SALEGI**

RESULTADOS

Preferente: Lazkao-Amaikak 1-2
Juvenil: Amaikak-Beasain 1-0

Juvenil F: Tolosa-Amaikak 2-1

Cadete: Lazkao-Amaikak 2-4

Cadete F: Amaikak-Mariño 4-2

Infantil: Lagun Onak-Amaikak Bat 0-17

Infantil T: Anaitasuna-Amaikak 1-4

Infantil F: Amaikak-Zumaia 1-0

tructuración del fútbol infantil comete estos fallos. Ganaron por goleada al Lagun Onak en otro gran encuentro. Primer triunfo de la plantilla Txiki ante un Anaitasuna que se vio superado. El Amaikak tuvo una buena colocación y se mostró muy rápido durante el encuentro. El triunfo llegó con los tantos de Roke, Prieto, Alejandro y Mikel.

El infantil femenino ganó un partido ante un rival que también quería la victoria para no perder el hilo con el Lagun Onak, actual líder. Las debarras se consiguieron adelantar con un gol de Izeta y luego consiguieron aguantar el resultado. El Zumaia 10 intentó hacerse con el control de la parcela central del campo, pero el Amaikak supo imponer su fútbol.

En la rifa semanal del club el número ganador ha resultado ser el 1.587, mientras que el 2.251 se queda como suplente.

pieron llevar el partido a su terreno, gracias al gran esfuerzo. El choque comenzó igualado, pero las visitantes tuvieron que ceder ante un Amaikak que iba a más y que se impuso con un doblete de Nora, y los tantos de Amaia y Alaitz.

Nuevo festival goleador del infantil de Primera. Los debarras están demostrando que esta categoría se les queda pequeña y que la es-

EN BREVE

Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento y a la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi llamar al 943-191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700.

Concurso de postales

Debalai ha puesto en marcha la primera edición de su Concurso de Postales Navideñas. El estilo es libre (fotografías, dibujos, etcétera). El tamaño tiene que ser de 15x10 centímetros. Los trabajos se podrán presentar hasta el viernes en la oficina de turismo. Habrá que entregar la obra, junto con un sobre en el que figuren los datos del autor y un teléfono, así como el título de la obra.

Beldur Barik

Beldru Barik lehiaketak lanak aurkezko epea zabalik dauka ostirala arte, eta lan proposamenak jarrean zuzendu behar dira. Sari hauek tara 12 urtetik 26 urterea bitarteko gazteak aurkeztu daitezke. Lehiaketa honetan parte hartzera animatzan diren taldeek ikus-entzunezkoan egin beharko dute. Era berean, estilo guztiak aurkeztu daitezke.

ONDARROA

Se llevarán a cabo trabajos de recuperación en el ecosistema fluvial entre Ondarroa y Berriatua

Esta zona ha sufrido numerosas inundaciones con cuantiosos daños especialmente en Renteria

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La Diputación Foral de Bizkaia ha aprobado, en Consejo de Gobierno, el convenio entre el Departamento de Medio Ambiente y el Consorcio de Aguas Bilbao Bizkaia para la financiación de seis obras hidráulicas previstas para el presente ejercicio por valor de 4,6 millones de euros. Dentro de este programa se contempla la recuperación del río entre Ondarroa y Berriatua, sometido a muchas inundaciones en los últimos años, especialmente en la zona del barrio Renteria. El pasado año se produjo un desbordamiento del río Artibai a su paso por Renteria, uno de los más afectados por las lluvias que levantó numerosas quejas entre el vecindario del barrio ondarrés.

Fuentes forales han precisado que se trata de las obras planteadas gracias al acuerdo interinstitucional entre el Gobierno Vasco y las diputaciones forales para el desarrollo de actuaciones de reactivación económica. El pasado 30 de septiembre se firmó el citado acuerdo en el que se acordaron proyectos de inversión con cargo a la utilización compartida del nuevo margen de déficit de la Euskadi para el ejercicio 2013.

Estas obras permitirán recuperar ecosistemas fluviales de Enkarterri, Bajo Nervión, Margen Izquierda y Artibai, y se desarrollarán en Turtzios, Sopuerta-Galdames, Etxebarri, Sestao, Bilbao, ade-

más del existente entre Berriatua-Ondarroa.

Para el desarrollo de las obras, la Diputación Foral de Bizkaia concederá una subvención al Consorcio de Aguas Bilbao Bizkaia por importe de 4,6 millones de euros. El Gobierno Vasco aportará otros 9 millones de euros.

Del nuevo margen de déficit, el Gobierno Vasco se comprometía a compartir con las diputaciones forales una cuantía total de 180 millones de euros. A Bizkaia le corresponden 27 millones y de los mismos, 4,6 millones se destinarán a las obras hidráulicas citadas, lo que permitirá, a corto plazo, la recuperación de numerosos ecosistemas fluviales de Bizkaia.

'Atako Bandan'

Por otro lado, para este sábado en el cine Bide Onera está prevista una representación del espectáculo 'Atako Bandan', con la participación de Kantaize Abesbatza, la Coral Unanue, la banda de Txistularis, en donde el grupo de danzas Kresala cobra especial protagonismo como impulsor de esta obra. La música de esta obra creada en Ondarroa corresponde a Gotzon Aulestia y la letra a Xabier Lete. En sí el espectáculo que se puso en marcha en la década de los setenta en Ondarroa y representa una danza que se baila el día de Arrantzale, el 17 de agosto.

No obstante, se ha querido presentar, de nuevo este espectáculo, que narra la visión de un naufragio en la mar, descritos en forma de poemas. El espectáculo cuenta con una gran participación de los grupos locales de la localidad que quieren mostrar este trabajo que constituye un patrimonio cultural importante de Ondarroa.

ERMUA

El tanatorio-crematorio de Ermua, para diciembre

K. ITURRIAGATOTIA

ERMUA. Diciembre será el mes de la puesta en marcha del tanatorio-crematorio municipal de Ermua, según aseguraron sus responsables durante la firma del convenio con el Ayuntamiento de Ermua. El retraso es debido a la falta del alta con el gas en las instalaciones. Este servicio costará al Ayuntamiento 40.000 euros anuales, en una concesión administrativa de 25 años a la firma adjudicataria, en este caso Albia SLU.

Las tarifas que la empresa ofrece son los precios públicos que establece el propio Ayuntamiento

de Ermua, y que según las bases del propio concurso eran de 345 euros por el servicio de tanatorio y 315 euros por el servicio de cremación.

La inversión en estas instalaciones y servicio ha sido de 850.000 euros y se encuentran junto al cementerio municipal. Permitirán celebrar despedidas tanto eclesiásticas como civiles, con enterramientos o cremaciones. La empresa adjudicataria de este servicio es un grupo empresarial con 104 tanatorios, 200 centros funerarios y una veintena de cementerios en todo el Estado.

Las obras de la primera fase de la variante de Ermua durarán 32 meses

Obras Públicas espera licitar el trabajo para febrero e iniciarlos el próximo verano

ALBERTO G. ALONSO

BILBAO. La construcción de la primera fase de la variante de Ermua se prolongará 32 meses a partir del próximo verano, fecha en la que se prevé arranquen los trabajos una vez que se liciten en febrero próximo.

Estos plazos fueron aportados ayer por la diputada foral de Obras Públicas y Transportes, Itziar Garamendi, en su comparecencia en Juntas Generales para explicar los presupuestos del departamento.

Garamendi indicó que "la construcción de la variante de Ermua es una de las prioridades que se ha fijado este área foral", la cual crece algo más de un 5,5% en su disponible para 2014 y alcanza los 306 millones de euros de presupuesto.

Para el proyecto de Ermua, incluido en el programa de nuevas carreteras radiales, se va a destinar en 2014 un total de 10 millones de euros. Será la primera partida eco-

nómica, que tendrá un carácter plurianual hasta 2017, "en partidas que variarán en función de la intensidad de los trabajos cada año", aseguró la diputada.

Las obras en Ermua serán asumidas con cargo a presupuestos directos de la Diputación y permitirán acometer la primera fase de los mismos. Estos trabajos supondrán a su finalización un importante alivio al saturado paso de la carretera BI-634 por el centro de Ermua, la última gran localidad vizcaína sin variante viaria. La primera fase incluye la denominada variante sur, ubicada en paralelo a la actual autopista A-8, y que conectará con la zona del casco urbano de la localidad fronteriza.

Este tajo tiene como elementos principales el enlace de Areitio, el túnel de Urretamendi, de casi 600 metros de longitud, y que conectará el mencionado enlace en forma

de rotonda con la conexión que se va a crear con la autopista. Una unión esta última que va a requerir la construcción de tres puentes de 110, 152 y 74 metros de longitud.

La segunda fase, que completará

"Las partidas de los próximos años en Ermua variarán en función de la intensidad de los trabajos"

"La construcción de la variante es una de las prioridades que se ha fijado este área foral"

ITZIAR GARAMENDI
Diputada de Obras Públicas y Transportes

la variante, incluirá otras conexiones a las carreteras de Mallabia y Trabakua y otro túnel, el de Mallamendi, de 421 metros de longitud. Esta segunda fase carece de fecha.

Por lo que se refiere al resto de inversiones de la dirección de Carreteras, casi todas ellas de destinación o a continuar con obras que ya se están ejecutando o a su mantenimiento y mejora de las que se hallan en servicio.

MANTENIMIENTO Y MEJORA En el primer paquete se encuentra la continuación de los túneles de Autzagan y su conexión con Amorebieta y las obras de la variante de Bermeo, otros dos de los proyectos incluidos en el programa de corredores radiales.

En el segundo, se ha destinado 45 millones de euros para que la red foral de carreteras, tanto de alta capacidad como secundaria, siga

manteniendo unos parámetros de calidad y seguridad adecuados.

Así mismo, se han apartado otros 18 millones de euros más para la realización de obras que ayuden a modernizar y mantener la capacidad de algunas carreteras ya saturadas. Ejemplos aportados ayer por la diputada son las obras del enlace de la AP-68 en Arrigorriaga a la conexión de Zarzamora, las de mejora de la seguridad vial de la N-240 entre Bedia y Lemoa o los trabajos de acondicionamiento y ensanche de la BI-3715 en Galbarriatu, cerca del alto de Santo Domingo.

Entre las aportaciones que ha destacado Garamendi destacan también la ampliación de capital de 1,2 millones de euros para la sociedad pública Aparcabisa o los 21 millones que se destinaron a Interbiak para que prosiga con las obras que tiene en marcha y abone los intereses de los proyectos ya finalizados.

Con la comparecencia ayer de Itziar Garamendi, todos los diputados forales ya han presentado sus cuentas para el año 2014. A partir de ahora empieza el plazo para los grupos juntos de la oposición que quieran redactar enmiendas al proyecto foral de presupuestos, las cuales serán debatidas a lo largo del mes de diciembre, con el objetivo de aprobar los presupuestos forales antes de cerrar este año.

AL DETALLE

● **Mantenimiento de viales.** Se destinan 45 millones para mantener la actual red foral de carreteras, 41 de ellos, para conservación integral y el resto para el pago de facturas de luz que gastan las luminarias de las autopistas.

● **Modernización.** Un total de 18 millones se han apartado para reformar varios viales ubicados en distintos puntos todo el territorio que supondrá una modernización de los mismos además de un aumento de su seguridad.

LA CIFRA

21

● **Línea 3 de metro.** Los presupuestos contemplan 21 millones para continuar con los trabajos del suburbano por el norte de Bilbao.

● **Soterramiento de Feve.** A nivel ferroviario se destinan 3,4 millones de euros para que continúen las obras para soterrar el trazado de Feve por el barrio bilbaíno de Irala.

● **Para el CTB.** Prosiguen las aportaciones para pagar las obras de la línea 2 del metro y cubrir los intereses de los créditos pedidos por el CTB.



Varios camiones atraviesan el casco urbano de Ermua, uno de los que más tráfico aguanta de toda Bizkaia. FOTO: ZIGOR ALKORTA

Bizkaibus tendrá 79 millones para iniciar su nueva etapa en 2014

LA DIPUTACIÓN ESPERA QUE LOS ADJUDICATARIOS NUEVOS INICIEN SU ACTIVIDAD EN JULIO O AGOSTO PRÓXIMO

ALBERTO G. ALONSO

BILBAO. Un total de 79 millones de euros ha apartado el área foral de Obras Públicas y Transportes para el periodo de transición entre el actual servicio de Bizkaibus y la nueva reorganización de líneas y servicios que entrará en servicio "en julio o agosto", según indicó

ayer la diputada foral, Itziar Garamendi. 79 millones que se van a repartir al 50% entre los dos semestres de 2014. De enero a junio se ha presupuestado el coste del actual servicio en base a los actuales contratos y programas que ya se ha decidido prorrogar a las empresas cesantes. Este primer semestre será el periodo que tendrán los nuevos adjudicatarios de los contratos para aterrizar en su nueva labor que tendrá una vigencia de diez años.

Tras la sesión de ayer, Garamendi indicó que "los técnicos están mirando las ofertas y queremos que

estén adjudicados los nuevos contratos a finales de este año o a más tardar inicios del próximo". Los técnicos forales analizan un total de 17 ofertas presentadas por diez uniones temporales de empresas que quieren explotar las concesiones de Ezkerraldea-Meatzaldea, Txorierri-Mungialdea, Busturialdea-Lea Artibai y Enkarterri, y Nerbioi-Arratia-Durangaldea.

"Este no es un contrato cualquiera", aseguró la diputada foral. Explicó que se ha determinado un periodo de seis meses "para que las empresas adjudicatarias puedan

efectuar todos los cambios que se van a introducir como la compra de autobuses nuevos, un total de 57, la subrogación de las diferentes plantillas y otros elementos que se necesitan para poner en marcha toda la maquinaria".

A preguntas del apoderado de Bilbao Aitor Torre sobre cuánto dinero se va a destinar al programa de

Bizkaibus una vez entre en servicio el nuevo escenario, la diputada explicó que todo iba a depender de las cuantías por las que se adjudiquen los contratos próximamente. Torre indicó que al haber menos

servicios de líneas y menos kilómetros por recorrido el dinero tenía que ser menor. Garamendi insistió en que hasta que no se conozca el coste definitivo de cada concesión no se podrá ajustar el presupuesto del segundo semestre "por lo que se ha previsto una cuantía como si fuera una prorroga de los actuales contratos para todo el año".

Por lo que respecta a otros temas de la dirección de Transportes destacan los 3,4 millones apartados para seguir con el soterramiento de Feve en Irala y los 21 millones para continuar con la línea 3 de metro.